
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung

Sitzung der Gemeindevertretung umfaßt die Seiten 1 bis 9.

vom 22.06.2005  

im Gemeinschaftshaus Pölitz

Schulstr. 1

 

Beginn: 19:32 Uhr ________________________

Ende: 22:30 Uhr Witten

Unterbrechung von - Uhr 

bis - Uhr

(Protokollführer)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. von Rein Frau Witten vom Amt Bad Oldesloe-

• GV Ratzlaff Land, zugl. Protokollführer

• GV Dabelstein  

• GV F. Westphal  

• GV Holst

• GV’in Hennig  

• GV’in Steen-Wiedemann  

• GV’in Blohm  

• GV Beck  

• GV Diener  

• GV’in Reher  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Die Mitglieder der Gemeindevertretung sind mit Einladung vom 13.06.2005 auf Mittwoch, 
den 22.06.2005 unter Mitteilung der Tagesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß 



eingeladen worden.
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren ebenfalls öffentlich 
bekanntgegeben.
Bürgermeister von Rein eröffnet die Sitzung um 19:32 Uhr, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlußfähigkeit fest.
 

 

 

 

 

 

Tagesordnung:
 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Protokoll der Sitzung vom 14.04.2005 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
5. Erlaß einer Abwassersatzung 
6. Fahrbahnsanierung Schmachthagener Redder 
7. Fahrbahnsanierung Mühlenbach 
8. Hartdeckenunterhaltung 2005 
9. Dachsanierung Garagen beim Kindergarten

hier: Auftragsvergabe
10.Spielgeräte für die Spielplätze beim Kindergarten und in Schmachthagen 
11.Prüfbericht Spielplätze
12.Nutzungs- und Überlassungsvertrag mit dem SSV Pölitz 
13.Grundstücks- und Personalangelegenheiten 
14.Verschiedenes

 

 

 

Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung werden 
nicht eingebracht.
 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.
 

Zu dem Tagesordnungspunkt 13) ist die Öffentlichkeit gemäß Geschäftsordnung 
ausgeschlossen.
 

 

 



Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde
Es wird daraufhingewiesen, dass der Knick an der Straße Kretholz gereinigt werden muß.
Außerdem weist Herr Ratzlaff daraufhin, dass am 21.06.2005 die Gründungsversammlung 
des "Freundeskreises Schmachthagen" stattgefunden hat.
 

 

Punkt 2, betr.: Protokoll der Sitzung vom 14.04.2005
Unter Hinweis darauf, dass im Protokoll in Punkt 4) Absatz 4 der erste Satz gestrichen 
werden sollte, da kein Wasserverlust auftritt, wird das Protokoll einstimmig genehmigt.
 

 

Punkt 3, betr.: Bericht des Bürgermeisters
• Herr von Rein berichtet, dass das Nurdachhaus am Kindergarten von den Eltern 

abgebaut wurde. 
• In den Gemeinschaftshäusern wurden Hinweise aufgehängt, dass alle Nutzer nach 

Beendigung der Nutzung ausfegen sollen. 
• Die Gymnastiksparte wurde angesprochen, dass Regale eingebaut werden sollen. 
• In Schmachthagen wurde ein Bürger auf die Gehwegreinigung angesprochen. 
• Der "Freundeskreis Schmachthagen" tanzt zehn Montage in der Schule in 

Schmachthagen. 
• In seinem Bericht geht Herr von Rein auf verschiedene Altersjubiläen ein. 
• Er berichtet weiterhin von Sitzungen des Schulverbandes Bad Oldesloe, der 

Jagdversammlung in Pölitz, der Sitzung des Amtsausschusses, der 
Bürgermeisterrunde sowie des Finanz- und Personalausschusses. 

• Die Boule Bahn in Schmachthagen wurde am 16.05.2005 eingeweiht. 
• Die GEMA und GEZ-Gebühren für Dorffeste sollen über das Amt abgewickelt 

werden. Bürgermeister Dabelstein aus Neritz versucht einen Vertrag auszuhandeln. 
• Das Rundfunkgerät im Kindergarten muß nachgemeldet werden.
• Außerdem informiert er die Gemeindevertretung über die Fusionspläne des Amtes 

mit dem Amt Bargteheide-Land. 
• Weiterhin berichtet Bürgermeister von Rein über die letzten Ausgaben des Info-

Intern des Schleswig-Holsteinischen Gemeindetages.
 

 

Punkt 4, betr.: Anfragen und Mitteilungen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter

Es wird angefragt, ob die Zuschüsse bereits ausgezahlt worden sind, da die Feuerwehren 
bisher nichts erhalten haben.
Außerdem wird berichtet, dass wegen der Genehmigung des Haushaltsplanes im August 
ein Gespräch mit dem Finanzausschuß bei der Kommunalaufsicht angestrebt wird, um die 
Fehlbedarfszuweisungen zu erhalten. Ein Fünfjahresplan ist hierbei nicht notwendig, da 
ohne Finanzspielraum keine Pläne möglich sind.
Weiter wird gefragt, ob die Hauskläranlagen, wie bisher einmal im Jahr abgefahren 



werden müssen oder ob es inzwischen eine Änderung der Satzung gegeben hat, da die 
jährliche Entleerung nicht mehr den technischen Standards entspricht.
Die belaubten Bäume, die Einfluß auf den Verkehr auf den Straßen haben, werden 
gezählt.
Es wird angefragt, warum nach der Abholzung an der L88 die Begrenzungspfähle gesetzt 
worden sind, da diese nicht an den gleichen Stellen stehen, wie vorher die Bäume. 
Außerdem sollte geklärt werden, ob eine Aufforstung stattfinden kann.
Es sollte vom Amt geklärt werden, ob in der Durchgangsstraße in Schmachthagen eine 
30-er Zone eingerichtet werden kann und welche Voraussetzungen dafür erforderlich sind.
 

 

Punkt 5, betr.: Erlaß einer Abwassersatzung
Im Bau- und Wegeausschuß wurden die in der letzten Gemeindevertretersitzung 
auftauchenden Fragen hierzu mit Herrn Maltzahn geklärt.
Sodann beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die Abwassersatzung. Die Satzung 
ist vom Bürgermeister auszufertigen und anschließend durch die Amtsverwaltung 
bekanntzumachen.
 

 

Punkt 6, betr.: Fahrbahnsanierung Schmachthagener Redder
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Diese Vorlage wird von Herrn Ratzlaff erläutert.
Die Gemeindevertretung fasst einstimmig folgenden Beschluß:
Die Maßnahmen sollen wie in der Beschlußvorlage durchgeführt werden.
 

 

Punkt 7, betr.: Fahrbahnsanierung Mühlenbach
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Diese Tischvorlage wird von Herrn Ratzlaff erläutert.
Die Gemeindevertretung fasst einstimmig folgenden Beschluß:
Die Maßnahmen sollen wie in der Beschlußvorlage durchgeführt werden.
 

Punkt 8, betr.: Hartdeckenunterhaltung 2005
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine ausführliche 
Sitzungsvorlage vor. Diese Vorlage wird von Herrn Ratzlaff erläutert.
Die Gemeinde beschließt einstimmig, die dringendsten Maßnahmen noch in diesem Jahr 
durchzuführen.
Als dringend werden erachtet die Sanierung von Mühlenbach, Schmachthagener Redder 
und Schmachthagener Weg außerdem der Gehweg vor Hauptstr. 23 a sowie das 
Oberflächenwasser am Rümpeler Weg und der Rückbau der Gehwegplatten vor Dorfstr. 
13.



Die übrigen Maßnahmen sollen erst im nächsten Jahr stattfinden.
 

 

Punkt 9., 
betr.:

Dachsanierung Garagen beim Kindergarten

hier: Auftragsvergabe

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung ein Angebot der Firma 
Laatzen vor. 
Das Geld hierfür könnte aus den Einsparungen bei der Hartdeckenunterhaltung genutzt 
werden.
Die Gemeindevertretung erteilt der Firma Laatzen einstimmig den Auftrag in Höhe von 
1.339,66 € brutto.
 

 

Punkt 10, betr.: Spielgeräte für die Spielplätze beim Kindergarten und in Schmachthagen
Es liegt der Gemeinde ein Angebot für jeweils eine Kletterkombination für den Spielplatz 
am Kindergarten und in Schmachthagen vor.
Die Kletterkombination für den Kindergarten kostet ca. 4.600,00 EUR. 
2.300,00 EUR würden die Eltern die Kindergartenkinder tragen.
Für den Restbetrag stellt die Gemeinde einen Antrag auf Übernahme bei der Mariechen-
Pitzer-Stiftung.
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, die Kletterkombination jetzt zu bestellen.
Die Lieferung soll laut Frau Pophal erst nach den Sommerferien stattfinden, da erst dann 
der Aufbau durch die Eltern gemacht werden kann. Eine Lieferung soll vorher nicht 
erfolgen wegen möglichen Regressforderungen.
Die Kletterkombination für den Spielplatz in Schmachthagen wird voraussichtlich 2.500,00 
EUR kosten.
Für den Aufbau hat sich die Feuerwehr bereit erklärt, so dass nur noch Sand, Kies und 
Beton beschafft werden müssen.
Der Aufbau soll während der Sommerferien stattfinden.
 

Noch zu Punkt 10)
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Beschaffung der Kletterkombination für 
den Spielplatz Schmachthagen.
Herr von Rein schlägt vor, das Sitzungsgeld der Gemeindevertretung hierfür zu spenden.
Die Gemeindevertretung beschließt dies einstimmig.
Wenn möglich sollen beide Spielgeräte mit einer Lieferung gebracht werden. Der Auftrag 
wird von Herrn Brandt im Auftrag der Gemeinde erteilt, da dieser entsprechende Prozente 
bei der Firma erhält.
 



 

Punkt 11, betr.: Prüfbericht Spielplätze
Die Prüfberichte wurden in den Fraktionen bereits besprochen.
Man ist sich einig, dass dringende Maßnahmen durchgeführt werden müssen. Weniger 
dringende Maßnahmen sollen im Bau- und Wegeausschuß beraten werden.
Als dringend wird eingestuft:

• Sandbestellung und Aufschütten noch während der Ferien durch den 
Gemeindearbeiter 

• Geräte, die auf Dauer nicht nutzbar sind, sollen sofort abgebaut werden 
• Das Reck in Schmachthagen soll abgebaut werden 
• Die Gehwegplatten in und um den Sandkasten sollen durch den Hausmeister 

entfernt werden, die Rohrschelle wird gesichert 
• Die giftigen Pflanzen am Kindergarten sollen entfernt werden 
• Bei den bunt angestrichenen Stahlgeräte am Kindergarten soll als Fallschutz 

erstmal Sand aufgeschüttet werden 
• Der Turm am Kindergarten soll durch den Hausmeister abgebaut werden; die 

Rutsche wird weiter verwendet
 

 

Punkt 12, betr.: Nutzungs- und Überlassungsvertrag mit dem SSV Pölitz
In einem Gespräch am 26.04.2005 zwischen der Gemeinde und dem SSV Pölitz wurde 
die endgültige Fassung besprochen.
Der SSV stimmt diesem zu.
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig den Nutzungs- und Überlassungsvertrag. 
Der SSV erbittet sich vorab ein Exemplar für jede Abteilung der endgültigen Fassung.
 

 

 

 

Nach diesem Tagesordnungspunkt wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt. 
Es sind keine Zuhörerinnen und Zuhörer mehr anwesend, so dass Herr 
Bürgermeister von Rein auf die Bekanntgabe der Beratungsergebnisse verzichtet.
Punkt 14, betr.: Verschiedenes
Die nächste Sitzung der Gemeindevertretung soll am 15.08.2005 um 19.30 Uhr im 
Gemeinschaftshaus Schmachthagen stattfinden.
Es wurde vom Vogelschießerausschuß Schmachthagen bei Herrn von Rein angefragt, ob 
diese im Rahmen der Vorbereitungen Miete für die Nutzung des Gemeinschaftshauses 
zahlen müssen. Dies wurde von Herrn von Rein verneint.
Der Jugendtreff in Schmachthagen wird zurzeit nur noch von zwei Jugendlichen genutzt, 
denen wurde bisher bei Bedarf der Schlüssel ausgehändigt. Dies wird künftig auf Anraten 
von Herrn Bürgermeister von Rein nicht mehr erfolgen.
Frau Steen-Wiedemann regt an eine Jugendversammlung durchzuführen um mit den 



Jugendlichen die weitere Vorgehensweise zu besprechen.
Der Kreisjugendring würde entsprechende Hilfe für die beiden Jugendtreffs anbieten. 
Diese wären in den ersten beiden Jahren kostenfrei. Das weitere wird im Ausschuß weiter 
beraten.
Es wäre vom Amt noch zu klären, ob eine Jugendversammlung regelmäßig durchgeführt 
werden muß.
 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Bürgermeister von Rein 
die Sitzung um 22.30 Uhr.
 

 

 

 

 

 

 

________________________
_

 ________________________
_

Bürgermeister  Protokollführer


